

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## En honor

### del primer periodista francés

Tenían hasta ahora estatuas en las naciones civilizadas y particularmente en Francia, donde hay verdadero furor por la estatuaria, algunos periodistas eminentes que habían ocupado los primeros puestos del Estado y que como tales estadistas se les reproducía en bronce ó en piedra, pero ninguna estatua se había levantado todavía á ningún periodista en calidad de tal, por exímico que fuera. En adelante no podrá decirse ya tal cosa, pues en París acaba de levantarse un monumento al primero de los periodistas franceses, á Teofrasto Renaudot, rematando con la estatua de este escritor, que está representado escribiendo sobre una mesa.

La *Gaceta* empezada á publicarse en 1631, fué el primer periódico publicado en Francia y fué obra de Renaudot, el cual comprendió desde el primer momento la influencia avasalladora que alcanzaría aquella nueva potencia por él creada, y que, según su propia expresión, «tiene grandes afinidades con los torrentes, pues se crece con la resistencia.»

Renaudot era médico antes de ser periodista y dotado de gran actividad y talento innovador. Como médico fué uno de los primeros que llamó la atención en auxilio del arte de curar y de los primeros también que aprovechó los descubrimientos de la Química. Creó una clínica y un laboratorio donde enseñaba las nuevas doctrinas y pronto su casa se convirtió en una especie de Escuela de Medicina que causó más de un disgusto á la Facultad oficial. En ese mismo establecimiento fundó en 1640 las consultas gratuitas y este vino á ser el primer ensayo de la asistencia pública á domicilio, pues no solamente se admitía á consulta á su casa sino que se facilitaban medicinas y alimentos á los enfermos pobres. Trató también de establecer en Francia la institución de los Montepíos y creó una oficina de colocaciones para facilitar trabajo á los que de él estaban necesitados. Por último, y comprendiendo que había llegado la ocasión propicia, lanzó á la publicidad los primeros números de *La Gaceta*, encontrando su talento y actividad firme apoyo en el cardenal de Richelieu que en aquella época era el verdadero dueño de Francia.

Nació Teofrasto Renaudot en Londres en el año 1584, de modo que tenía cerca de 50 años cuando por primera vez se dedicó al periodismo, haciendo surgir esa potente institución de la cual Hebert Spencer decía últimamente que era tribuna muy preferible á la parlamentaria.

La prosa de Renaudot, de la que se conservan muchos ejemplares, es sobria y vigorosa como cumple á un hombre de gran actividad y energía y no acostumbra á perder el tiempo en luchas de palabra estériles. No se crea, sin embargo, que esa prosa de Renaudot viva en las columnas de su *Gaceta*, puesto que aquel diario era lo que han sido después el *Journal Officiel* y la *Gaceta* de Madrid. Donde puede admirarse su estilo es en los folletos que sobre diversas materias publicó desde 1604 á 1640 y en los cuales se advierte cuan vastos eran sus conocimientos en los diferentes ramos del saber humano.

A la inauguración de la estatua que le ha dedicado en París, Francia entera, asistieron más de quinientos periodistas franceses y representantes de la prensa extranjera. El zócalo del monumento estaba cubierto de plantas y flores, entre las cuales destacaban dos coronas, una de ellas del Sindicato de la prensa extranjera y que ostentaba los colores de Italia, España, Turquía, Inglaterra, Suiza y Austria. El presidente del Comité, señor Julio Claretie recibió al Presidente del Consejo, el cual al descorrerse el velo que cubría el bronce y después de apagarse el rumor de la triple salva de aplausos con que el público acogió la aparición de la estatua del periodista, pronunció un discurso del cual traducimos este párrafo:

«Yo, en nombre de la República francesa, saludo á Renaudot, creador y padre del periodismo francés, y en nombre del Gobierno de esta República rindo homenaje de agradecimiento á este hombre honrado, á este precursor ingenioso y fecundo, á este innovador afortunado, Renaudot supo llevar á buen término todas las obras por él empezadas; así es, señores, que nuestro deber nos manda inclinarnos con

gratitud y admiración ante un hombre cuyos trabajos y creaciones honran y aprovechan á Francia y á la humanidad entera.»

Después del discurso del Presidente hablaron los señores Claretie, Humbert, Presidente del Consejo municipal de París, Brouardel, Gassincurt y Grasset.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

Se atribuye grande importancia al discurso pronunciado por el Sr. Constans en Tolosa (Francia) la noche del domingo último.

Declaró que la República debe aceptar el concurso de los monárquicos que se han abierto al actual régimen, pero de ninguna manera confiarles la dirección del poder.

Añadió que quiere la paz en materia religiosa y la tolerancia para todos los cultos.

«Debemos aceptar —dijo— á los católicos que siguiendo las instrucciones del Papa, se han adherido y acatan la forma republicana, pero debemos guardar siempre para nosotros el matrimonio de las libertades adquiridas.»

El Sr. Constans trató después de las cuestiones sociales, y terminó declarando que la República consolidará la paz exterior con el mantenimiento integral de sus derechos, y que logrará hacerse respetar por todos y en todas partes.

En los círculos teatrales de París habla mucho estos días de la campaña que están organizando para la temporada próxima en aquella capital Sarah Bernhardt y Coquelin.

Los dos famosos artistas trabajarán juntos en el Teatro de la Renaissance, y darán principio á sus tareas con el estreno de un drama de Jules Lemaitre, el aplaudido autor de *Ledeputé Louveau* y *Marriage blanc*, y renombrado crítico de *Le Journal des Debats*.

En Londres el cumpleaños de la Reina Victoria, que entra en los setenta y cinco años de edad, y que, á pesar de las continuas profecías de los astrólogos *fin de siglo*, muy abundantes en Inglaterra, los cuales no se cansan de anunciar para fechas próximas la muerte de la Soberana, disfruta de salud y vigor excepcionales, que auguran la prolongación de su largo reinado.

La última de estas funebres profecías, de las cuales hace ya poco caso la gente, se pretende que está sacada de un antiguo libro de la India, y anuncia verdaderos horrores. La Reina fallecerá en 1895, el Reino se sublevará contra el heredero, poniendo en su lugar á un Príncipe más joven (los profetas no dicen quién será este Mesías), y habrá una tremenda conflagración social. Si como es de esperar llega el año 1895 y no ocurre ninguna de estas catástrofes, no dejará de salir algún otro augur por el estilo.

Las fiestas del cumpleaños de la Reina se celebran siempre muy modestamente. Todo se reduce á las salvas de Artillería, una revista militar pasada por el Príncipe de Gales, el banquete oficial que da el jefe del Gobierno, y las iluminaciones en las tiendas de los proveedores de la Real Casa.

El director general de la Exposición de Chicago, mister Davis, ha manifestado que se han hecho grandes esfuerzos, que no produjeron resultado, para que el Emperador de Alemania se decidiese á visitar aquel certamen.

La reina Natalia, después de su permanencia en Simaia, se trasladará á San Petersburgo, por invitación de los emperadores de Rusia, siendo huésped durante algunos días del imperial matrimonio.

Después marchará á Biarritz.

El *Diario oficial* de la República francesa acaba de publicar una serie de documentos muy curiosos sobre la situación de la Deuda pública de Francia.

Según los referidos documentos, ésta era en 1869 de 12.981.215.501 francos efectivos; en 1871 de 17.913.211.067, y en 1891 de 30.481.158.926.

De 1874 á 1877, el aumento fué de 100 millones, por término medio, al año; en 1878 de 847; en 1879 de 463; en 1881 de 1.090; en 1882 de 216; en 1883 de 746; en 1884 de 338; en 1885 de 901; en 1886 de 681; en 1887 de 522; en 1888 de 624; en 1889 de 118, y en 1891 de 570.

En tanto que el aumento de la Deuda ha sido desde 1869 á 1891 de 18.246 millones de francos, las amortizaciones han importado sólo 3.530.

El martes de la semana última se inauguró en Chicago la gran estatua de plata maciza representando la Justicia, enviada por el Estado de Morstam para la Exposición de mines. La estatua, con su pedestal, ha costado 1.625.000 pesetas.

Lo que absorbe la atención en la corte de Inglaterra son los preparativos del matrimonio del duque de York, que se verificará el 6 de Julio, si á última hora no se acuerda variar la fecha. La ceremonia debe celebrarse en la capilla del Palacio Real de Saint James, en la cual se hacen grandes obras cada vez que hay un matrimonio de Príncipes de la Casa Real inglesa.

Cuando se celebró la boda de la Reina con el Príncipe Alberto, costó más de 250.000 pesetas arreglar la capilla, en la cual no caben más que unas 500 personas, y ahora habrá que hacer también gastos considerables.

La duquesa de Teck anda muy atareada con el *trousseau* de su hija, la futura duquesa de York, que será hecho en Inglaterra, y en el cual no se emplearán más que telas inglesas. Ya se indica que serán *demoiselles d'honneur* de la prometida las Princesas Victoria y Maud de Gales, la Princesa Victoria de Schleswig Holstein, y las dos hijas del duque de Edimburgo.

En todo el Reino siguen haciéndose suscripciones para hacer un regalo á la futura Reina de Inglaterra, con ocasión de sus bodas. Uno de los acuerdos más gratos á la Familia Real, ha sido el de los magistrados de Glasgow, que han decidido dar, el día del matrimonio del duque de York, una comida á 10.000 pobres de la población.

La alta sociedad polaca se halla en extremo conmovida por una dramática aventura, de la cual ha sido protagonista uno de sus más encopetados miembros.

El conde Zakohevsky, uno de los mayores propietarios agrícolas de Polonia, se había prendado de la señorita Waditzki, que vivía con su familia en Kalish. El conde pidió la mano de su adorada, pero le fué rehusada y no sin motivo. La madrastra de la señorita Waditzki, joven de veintidos años, que había estado en las más tiernas relaciones con el conde, se opuso con todas sus fuerzas al proyecto de unión. Entonces aquél, furioso, resolvió robar á la joven, y después de haberse asegurado de su consentimiento puso por obra su designio. Desgraciadamente, los esposos Waditzki no tardaron en dar con el nido de la amorosa pareja. El conde, viéndose perdido, sacó su revolver, hizo fuego matando al viejo Waditzki, su esposa cayó herida de dos balazos que le produjeron gravísimas lesiones, y un cuarto disparo tocó al servidor que los acompañaba.

A consecuencia del acontecimiento el conde Zakohevsky ha sido preso y recluida en un convento la heroína del drama.

Actualmente se ocupa el maestro Verdi en componer una partitura para la *Letania lauretana*, que será solemnemente ejecutada en la época de la celebración del Centenario de la milagrosa traslación de la casa de Nazareth á Lorette.

Dice *Le Temps*:

«Las noticias alarmantes publicadas por un periódico inglés acerca de la salud de la joven reina de los Países Bajos, carecen en absoluto de fundamento. La reina goza de completa salud.»

*Y Le Figaro*:

«Las malas noticias que circularon referentes á la salud de la reina de Holanda, se han confirmado desgraciadamente.»

La reina Guillermina no padece ninguna enfermedad declarada; pero siente una grandísima debilidad que con nada se ha podido combatir hasta ahora.»

Aten Vds. estas moscas por el rabo.

Dicen de Londres que el célebre director del *Trust*, Mr. Labouchere, está siendo objeto de bromas pesadas que le propina hace días un enemigo desconocido. Continuamente recibe objetos, que no ha comprado, procedentes de los principales almacenes de Londres, y que vienen, naturalmente, acompañados de la cuenta, pues el bromista no lleva su afición á la guasa hasta el punto de pagarlos. Tan pronto re-

cibe Mr. Labouchere una mesa de billar, como una porción de quintales de carbón, ó una bandeja de pasteles. No hace mucho le envió su misterioso enemigo un carro fúnebre, y tuvo que despedir con cajas desplantadas á los empleados de la Funeraria, que iban á recoger su cadáver.

Además, el incógnito bromista envió, en nombre de Labouchere un enorme queso de Stilton, á sir William Harcourt, y un salmón á Gladstone, y ha repartido invitaciones con el nombre del director del *Trust*, para una comida en casa de éste, y una *Garden party*, en Twickenham. En vano Labouchere se devana los sesos pensando quién podrá ser el autor de estas bromas, y en vano, para prevenir otras nuevas, ha hecho anunciar en los periódicos que desconfién los comerciantes de los encargos hechos á su nombre. Objetos de las más variadas clases siguen llegando á su casa, acompañados de las cuentas, y el bromista continúa sumido en el incógnito, como el famoso destripador, de quien ya no se acuerda nadie.

La Rosa de Oro que León XIII bendijo recientemente y destina á la reina de Bélgica, está colocada en un jarrón cincelado estilo siglo XIV.

La dedicatoria, grabada en una plancha de oro y colocada en el pié del jarrón, dice así:

*Marie Henricce Belgarum Regina. Rosam. Auream. Leo XIII P. M. D. D. D. Anno MDCCCXCIII.*

Ayer, día 5, tenía que verificarse en París el recurso de casación interpuesto por Lasseps, Fontaine, Cottu y Eiffel contra la sentencia del Tribunal de Apelación, que les condenó á prisión por estafa y abuso de confianza.

Cottu, Fontaine y Eiffel, que se encontraban actualmente en libertad, habrán tenido que constituirse en prisión el jueves por la mañana, requisito indispensable para la validez del recurso.

La vista durará tres días.

Los abogados de Lion (Francia) se han declarado en huelga y se resisten á informar ante la Sala segunda del tribunal de apelación que preside M. Gaston Bonet.

El *Moniteur del Puy de Dome* explica así las razones que han tenido para tomar semejante acuerdo:

«Los miembros del foro se quejan—dice—de que el presidente del tribunal juzga los asuntos muy á la ligera. Todos están conformes en que M. Bonet es hombre de mucho talento y profundos conocimientos; pero ven con disgusto que apenas examina los documentos y no se toma el trabajo de estudiar los asuntos.»

El sábado pasado este descontento se reprodujo, y cuatro de los mejores abogados se resistieron á informar ante el presidente de la sala segunda, retirándose acto seguido; los pleitos fueron ofrecidos á otros letrados que también los rechazaron. En vista de esto, los procuradores han puesto en conocimiento de M. Bonet que no encuentran defensores para las causas de sus clientes.»

Cerca de Tyrone (Pensilvania) ha ocurrido una horrorosa catástrofe. Un tren rápido que trasportaba el personal y material del circo Main, ha descarrilado á poca distancia de la estación de Vail.

Catorce vagones se han precipitado de una trinchera de treinta pies de altura. Hombres, coches y animales quedaron amontonados en confusión indescriptible.

Resultaron cinco muertos y diez heridos. Gran número de animales del circo quedaron inutilizados; y muchos leones y tigres que se habían escapado, esparcieron el terror en el país. No sin grandes esfuerzos se les pudo volver á encerrar.

## De las islas

### Menorca

Por el médico de Villa Carlos han sido dadas de alta la madre é hija que padecían enfermedad variolosa; y la joven única atacada que queda en el referido pueblo de dicha enfermedad, continúa en estado satisfactorio.

Durante el pasado mes de Mayo en Mahón se expidieron licencias de embarque de 191 reses vacunas, 580 lanaras, 30 de cerda y 2 de ganado mular, habiendo satisfecho por arbitrio municipal 54 pesetas 15 céntimos.

Con motivo del viaje extraordinario á Palma, el vapor *Menorquina* saldrá de Mahón para Barcelona el martes próximo 13 del corriente á las cinco de la tarde, y de Barcelona para Mahón el miércoles 14 á las seis de la tarde, ó sea el mismo día de su llegada á aquel puerto.

Leemos en los periódicos de Mahón, que el domingo por la tarde estuvo próximo á ahogarse un niño de pocos años en la orilla cerca de la Consigna.

Gracias á que se notó su caída en el mar por varias personas que se hallaban en la Miranda, pudieron darse voces de auxilio y acudieron al lugar del suceso dos individuos, salvando de una muerte cierta á la criatura.

Otra vez en Mahón hubo tormenta la tarde del sábado, pudiendo decirse que abrigó los mismos terrenos que la del jueves extendiéndose un poco más, pues en el casco de aquella ciudad cayó un regular chaparrón; sólo que, lo que la lluvia del jueves había respetado no lo respetó la granizada del sábado, que trituro por completo en muchos sitios los sembrados.

De El Bien Público:

«Según datos que tenemos á la vista, durante los tres últimos meses se ha inoculado la linfa vacuna en esta isla á docientas veinte y nueve personas, de las cuales han sido vacunadas por primera vez docientas veinte y seis y revacunadas tres.»

Ciertamente que las indicadas cifras demuestran bastante negligencia en las familias en esta medida preventiva que la experiencia ha demostrado ser de resultados beneficiosos en caso de una invasión de enfermedad variolosa, por lo que creamos conveniente excitar el celo de los señores Alcaldes para que procuren que en sus respectivas poblaciones se cumplan con mayor exactitud las disposiciones ordenadas en la Circular del ministerio de la Gobernación sobre la vacunación y revacunación y publicada en el Boletín Oficial de la Provincia.»

Sóller

A fuer de imparciales debemos rectificar un error del que suponemos habrá sido víctima la buena fé de uno de nuestros apreciables colegas de la capital del principado, el que entre muchas y atinadas observaciones que publica en un artículo titulado «Las amenazas del cólera», pero en abierta oposición con lo que, sino él, otros periódicos de la misma localidad escribieron sobre Sóller en épocas anteriores, se entretiene, no sabemos si *motu proprio* ó por encargo, en tirar piedras á Mallorca á fin de que el blanco sea Sóller.

Conviene saber que el pueblo en masa de Sóller, dócil y benévolo como el que más á cuanto dimena de los poderes públicos, sin haberse rebelado ni poco ni mucho por grandes que hayan sido los motivos y sin una *nota discordante* ha acatado siempre sin la más leve protesta cuantas leyes y disposiciones hayan estado vigentes, aun que hayan sido tan rancias y adolecido de tan graves defectos como adolece la ley de Sanidad.

Verdad es que el año pasado al llegar á este puerto procedente de Barcelona y quedar sujeto á inspección sanitaria el vapor de esta matrícula *León de Oro*, surgió como por encanto una protesta, célebre por lo mucho que dió que hablar y personas que la motivaron, pues nada menos iba firmada por el Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca en primer lugar y el Sr. Delegado de Hacienda en segundo, que si el uno era catalán de nacimiento el otro no respondía al habla sollerense.

Por eso protestamos que se diga que el pueblo en masa de Sóller, amparado y protegido por el elemento oficial, se oponga á toda medida sanitaria. La Sanidad del puerto de Sóller al preservarse del contagio ha puesto siempre en vigor iguales prácticas cuarentenarias, ó *mayores si cabe*, que los demás puertos de la isla; el pueblo en masa de Sóller en ninguna ocasión se ha mostrado indiferente sino siempre favorable á las medidas sanitarias, aunque, avezado á correr de un lado para otro á fin de ganarse el sustento, haya tenido más de una ocasión de presenciar casos y cosas que más que seriedad y rigorismo le inspirasen rabia y asco, y de ahí la causa por que en contados casos no haya podido detener la lengua al ver que al amparo del nombre de salud pública se haya pretendido herir á una honrada y laboriosa clase, más digna de ser respetada y tenida en estima que no lo ha sido ni es en la actualidad.—C.

7 de Junio de 1893.

De la Caridad

En el vapor correo que llegó ayer por la mañana procedente de Mahón, vino una compañía de artillería perteneciente al octavo batallón de plaza, para relevar la del mismo cuerpo que se halla destacada en esta plaza.

En la fiesta de San Juan Bautista no solo habrá diversión este año en el barrio de la Ribera, sino tambien en la plaza del Mercadal y sus calles adyacentes, barrio en el cual creemos que es la primera vez que se dedica fiesta de calle al mencionado santo.

También en ella se introducirán algunas innovaciones sobre los procedimientos y diversiones acostumbradas, siendo una de ellas el alumbrado por medio del gas, de un lujoso catafalco que se levantará.

Las cuadrillas de baile de los maestros Leandro y Agustinet darán uno de los espectáculos que tan del agrado son de cierta parte del público.

Ayer á la hora acostumbrada se repartió en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcedia.

Hace observar uno de nuestros colegas que el impremeditado proyecto de convertir en jardín la plaza del Mercadal, que se supuso era alimentado por algunos concejales del actual Ayuntamiento de esta ciudad, no será llevado á la práctica, á lo menos durante el próximo año económico, por cuanto ha sido publicado el anuncio para enajenar por medio de subasta la recaudación de los arbitrios que la expresada Corporación tiene establecidos sobre aquella plaza.

Nosotros nunca hemos creído que se hubiese pensado en serio la implantación del aludido proyecto, pues aun cuando somos partidarios muy acentuados del ornato y embellecimiento de las vías públicas y de la formación de jardines y alamedas, hubiéramos calificado el pensamiento de desacertado y tenido el disgusto de oponernos á él si realmente se hubiese tratado convertirlo á la práctica.

Parece que ha sido encontrada y devuelta á sus padres la muchacha que desapareció del taller en donde trabajaba el martes por la mañana.

De una casa que hay en la calle de la Concepción, que forma esquina con la de las Esparteras, se cayó al arroyo durante la madrugada de ayer, un buen trozo de la cornisa del tejado, muy capaz de hacer alheña á cualquiera persona, grande ó chica á quien hubiese cogido.

Estos lances se repiten con alarmante frecuencia en esta ciudad, en donde es notorio que hay edificios y partes de otros que amenazan ruina, muchos declarados así por el arquitecto municipal y sancionando su dictamen por el Ayuntamiento y otros que debieran serlo y aun no lo son, de modo que ya no puede estar más indicado lo que se debe hacer para atender á la seguridad personal de estos vecinos.

En la mañana de ayer se declaró un ligero incendio en la casa número 60 de la calle del General Barceló.

Acudieron los vecinos y algunos agentes de vigilancia logrando sofocar el fuego.

Por orden gubernativa fué ayer embarcado un joven licenciado de presidio que había venido á esta ciudad sin tener colocación.

Ayer por la mañana, á eso de las doce, tuvo la desgracia de caerse por la escalera de su misma casa, situada en la calle de San Pedro, un muchacho como de diez años, produciéndose una fuerte herida en la cabeza.

Fué curado de primera intención por el médico Sr. Alorda, reservándose el pronóstico.

Ayer terminó la octava del Córpus con la tradicional procesión conocida con el nombre de *processó de na Moixeta*, que recorrió las principales calles del barrio de la Almodaina.

No faltó, aun encontrándonos á final de siglo, quien se dejase embromar presentándose en la Seo con la cesta y los gatitos de rúbrica.

El Real Club de Regatas de esta capital, ha acordado inaugurar su edificio el día veinte y cinco del corriente, verificándose regatas al remo dentro del puerto y distribuyéndose los premios de las que á la vela se verifiquen el día anterior.

El mercado celebrado ayer en Inca, estuvo muy desanimado y falto de transacciones, pues fueron escasísimas las que se realizaron.

Con la pompa acostumbrada se celebra hoy en la iglesia de Montesión la solemne festividad del Corazón de Jesús, promoviendo ser numeroso el concurso de fieles deseosos de escuchar la elocuente palabra del P. Ripoll.

Un mozalvete de unos 18 de edad, después de haber sufrido arresto en Capuchinos por haber desaparecido de su casa, ha sido amonestado por el Inspector de orden público, amenazándole con mayor castigo si vuelve á abandonar su domicilio.

Por el Gobierno de provincia se dirige una circular á las juntas locales de primera enseñanza recordando las disposiciones administrativas de mas frecuente aplicación referentes á los deberes de dichas juntas con respecto á las escuelas confiadas á su vigilancia.

El día 13 de los corrientes se celebrarán subastas públicas en la Casa Consistorial para adjudicar el arriendo de los arbitrios establecidos sobre el Matadero de esta ciudad Romana Universal y Puerta de San Antonio para el próximo ejercicio de 1893 94, bajo los tipos de 17.250, 7.000 y 34.350 pesetas respectivamente.

El movimiento de vapores ocurrido ayer en nuestro puerto, consistió en la entrada del vapor *Puerto Mahón* á las seis de la mañana, con el correo y 83 pasajeros de los cuales formaban parte los magistrados Srs. Herrera, Stern, y Zabala y el abogado fiscal Sr. Llansó y 65 individuos de tropa de artillería.

Trajó además, para el abasto público de esta ciudad, 23 reses vacunas, 41 lanares y 14 lechonas.

Por la tarde á las cinco salida del *Lulio* para Valencia con el correo y 24 pasajeros entre ellos cuatro individuos de tropa. Se llevó buen número de cajas en las cuales se trajeron reses bravas hace algunos días.

A la misma hora á salida del *Cataluña* para Barcelona con 28 pasajeros. Entre estos el coronel de infantería D. Ignacio Montaner é Iraola que va á incorporarse al regimiento de Luchana en Gerona á donde fué destinado.

Se hace eco un período de las quejas que producen varios dueños de embarcaciones amarradas frente á la Lonja, de que no haya ningún agente de la autoridad que dispere á una bandada de muchachos que á la hora de comida van á bañarse en aquel sitio saltando dentro de dichas embarcaciones y dejándolas á veces en estado no muy satisfactorio.

En el primer tren de la tarde de anteayer salió para Manacor y Artá el Sr. Gobernador civil de esta provincia, acompañado de algunos amigos con objeto de visitar las cuevas del Drach.

El abasto de Aguas

Según noticias que tomamos de nuestro colega *Las Baleares*, desde el martes quedó instalada y funcionando la máquina elevadora del agua del manantial, la que ha venido trabajando sin interrupción.

Los resultados han excedido á todas las esperanzas; pues ayer tarde sin más ayuda que el de la máquina podía estimarse en un veinte por ciento el aumento del caudal. Se ve, pues, que los Sres. Molina y Malberti al asegurar desde el primer día «*que el manantial es riquísimo*» no se equivocaron.

Lo que más nos llamó la atención ayer tarde fué el ver tres ó cuatro pozos recientemente abiertos y que conservan un nivel distinto del de la charca del manantial y distinto también entre sí, lo cual prueba que no comunican, que son independientes y que son nuevos alumbramientos.

La máquina elevadora, proyectada por el Sr. Malberti y construida por el Sr. Sali, funcionó con toda regularidad, movida por una loco-móvil de 12 caballos, utilizando tan solo cuatro y arrojando á la acéquia unos 100 litros por segundo, cuyo trabajo puede duplicarse. Es una máquina sencilla y hasta hermosa que pudieron contemplar las numerosas personas que presenciaron el experimento.

Los operarios ocupados en abrir una canal de comunicación en el fondo de la charca hoy recibirán un refuerzo de cuatro brigadas de veinte y cinco hombres, y el Ayuntamiento ya está buscando destajistas para el movimiento de tierras, pues lo que urge es seguir trabajando hasta que se llegue hasta el agua, pues la que hasta hoy ha manado no es más que una insignificante cantidad de la que existe.

Esta, en opinión del señor Molina se encontrará á cuatro metros y medio de profundidad, y en la del señor Malberti la cantidad será tal que es capaz de transformar las condiciones económicas y transitorias de Palma y su término.

En resumen: desde que principiaron los trabajos ha aumentado el caudal, pues habida consideración á la disminución gradual que acusaba á la fuente, se ha conseguido mantenerla al mismo nivel; y desde anteayer con el auxilio de la máquina este caudal aumentó en un veinte por ciento.

Hay pues que continuar los trabajos hasta el fin, otorgando un voto de confianza á los ingenieros directores, sin desalientos y sin que la pereza municipal esterilize una obra tan bien comenzada.

Los Velocipedistas

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Muy señor nuestro: Tenemos el honor de remitir á V. el siguiente remitido, suplicándole se sirva insertarlo en el acredi-

tado periódico que tan dignamente dirige.

Le anticipamos las gracias y nos ofrecemos de V. atentos s. s. q. s. m. b.—Miguel Mestre.—Ignacio Seguí.

Como la aclaración que han dado los ciclistas D. Luis del Campo y sus compañeros, publicada en el periódico LA ALMUDAINA, en contestación á los cargos que les hizo la prensa por la conducta que observaron el día de las Carreras de Velocipedos, pudiera desvirtuar la verdad de los hechos realmente ocurridos, nos vemos obligados, muy á pesar nuestro, ya que los mencionados señores están ausentes, á rectificar las afirmaciones que han sentado en la aclaración expresada.

1.º Antes de convenir que los señores Campo y sus compañeros habian de tomar parte en las carreras, existían en nuestro programa carreras libres para todos los velocipedistas, como se puede ver en el impreso que se repartió oportunamente al público, á cuyo dorso añadimos los premios en metálico que exigieron dichos señores.

2.º El programa que eligieron no contenía una cuarta ni una quinta, sino una sola carrera, y una segunda para los que corriendo en la primera de metálico no hubieran obtenido premio. Tampoco figura en el programa ningún epígrafe de *Consolación*.

3.º No fué el viernes por la noche cuando recibieron el programa, sino el miércoles; y lo prueba evidentemente el hecho de que el jueves por la noche se inscribieron con arreglo al mismo, cuyas inscripciones obran en nuestro poder y ponemos á la disposición del público.

Y para que esta inscripción tuviera lugar era evidentemente necesario que examinaran dichos señores el referido programa, para saber el orden de las carreras, distancias, premios á que aspiraban y demás detalles que ellos mismos consignaron en la inscripción.

4.º Es una completa equivocación de los comunicantes el afirmar que el Presidente les dijera que existía error de pluma en el programa ni que les ofreciera modificarlo. El hecho indudable fué sólo dirigirlos al Sr. Secretario para que esclareciera el asunto.

5.º Negamos en absoluto que hubiera de nuestra parte maneras poco corteses, porque, además de rechazarlas nuestro carácter y educación, no había tampoco motivo para usarlas. Lo único que hicimos, fué recordarles que estaban inscritos, que estaban anunciados en los carteles sin protesta de su parte, y que, además, habian dado su palabra de honor de correr con las condiciones del programa. Además, la insistencia del Secretario en no alterar las condiciones de la quinta carrera estaba justificada por el perjuicio que podía ocasionarse á D. Antonio Manresa y á D. Juan Iglesias, toda vez que dicha alteración impedía que dichos señores tomaran parte en la 5.ª carrera, puesto que era casi seguro que obtendrían premio en las anteriores.

Y 6.º Que estaban comprometidos á correr lo prueba: 1.º el estar inscritos; 2.º no haber protestado cuando se les anunció en los carteles, y 3.º haber empeñado su palabra de honor ante varias personas el 1.º de Junio; fecha en que se verificó la inscripción.

Con estas últimas aclaraciones pensamos dar por terminado el asunto.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada.)

Madrid 7, 8 n.

Los conservadores han presentado un voto particular al presupuesto; lo defendieron los señores Reverter, Castellanos y Ozona.

Sigue la persecución del resto de la partida de Navarra.

Madrid 7, 9:45 n.

Los diputados de Puerto Rico han pedido al Sr. Maura que se segreguen los proyectos de Cuba de los de Puerto Rico y se especifique el alcance de las reformas en Guerra, á lo que se ha accedido.

Los Ministros reunidos en el Congreso, han acordado sobriedad en la discusión de los presupuestos y rechazar los aumentos, cambiando sus impresiones sobre el estado de la inquietud de la mayoría.

Madrid 8, 9 n.

El Consejo de Ministros ha acordado plantear por medio de reales decretos las reformas indicadas en los presupuestos, caso de que éstos no se aprueben en primero de Julio.

Aumenta el cólera en Francia.

(De nuestro servicio particular)

En el Parlamento

En el Congreso se aprobó el acta de Infiesto.

El Sr. Calvetón combatió el acta de Vergara.

El Sr. Santamaría ha consumido el pri-

mer turno defendiendo el convenio con el Banco. Dice que el proyecto que se discute disminuye los intereses del empréstito que considera necesario para que el Gobierno pueda satisfacer las atenciones de 1.º de Julio próximo. Defiende como conveniencia para España la deuda perpétua antes que la amortizable para aminorar los efectos de nuestra situación financiera, sosteniendo además, que el exceso de circulación del papel-monedera debe atribuirse exclusivamente a la frecuencia con que los Gobiernos acuden a la Caja del Banco para atender a sus periódicas necesidades. Hace después historia detallada de los créditos empleados por los liberales y conservadores, y termina declarándose partidario de la formación de un presupuesto acomodado a las necesidades del progreso. Rectifica después el Sr. Navarro Reverter. El Sr. Sanchez Brégua (D. José) comenzará en el Senado a explicar su anunciada interpelación sobre los asuntos de Guerra.

Nueva entrevista

Madrid 7 a las 10 n.

Los diputados interesados en el asunto de las Capitanías generales visitaron a los Sres. Sagasta y Lopez Dominguez, asegurándoles éste que las reformas de Guerra se plantearán por decreto caso de no aprobarse los nuevos presupuestos para 1.º de Julio.

Consejo de Ministros

Madrid 7 a las 11:30 n.

Los ministros han celebrado el anunciado Consejo tratándose de algunos expedientes de indulto. Además examinaron la actual situación política, decidiendo hacer cuestión de Gabinete la aprobación de todas las reformas proyectadas. Se trató después de las excoisiones de la mayoría, y de las pretensiones de los cubanos para modificar los proyectos formulados por el Sr. Maura.

Noticias varias

Madrid 7 a las 11:45 n.

El Sr. Arzobispo de Burgos ha sido oleado. Su estado es muy grave. El general Martínez Campos ha salido para Barcelona. Los conservadores han acordado presentar voto particular al dictamen de la Comisión de presupuestos.

Síntomas graves

Madrid 7 a las 12:15 m.

A consecuencia de una entrevista de algunos diputados ministeriales con el señor Gamazo, han acordado aquellos formar una lista de los diputados disidentes para formular una enérgica protesta contra la conducta que viene siguiendo el Gobierno en los asuntos económicos, contraria según ellos, a los intereses públicos y a los del partido.

Los señores Sagasta, Vega Armijo y Moret, se han ocupado de este asunto y hacen verdaderos esfuerzos para evitar las

consecuencias que puedan originarse. Es opinión general que el Gobierno no podrá dominar las disidencias que existen entre las mayorías del Congreso y del Senado, como no abandone el Sr. Gamazo el ministerio de Hacienda.

Extranjero

Madrid 8 a las 12:15 t.

Según comunican de Lisboa, en dicha capital se proyecta celebrar una manifestación pública contra el restablecimiento de las comunidades religiosas autorizadas por el Gobierno.

Los agentes de Bolsa de París se han declarado en huelga a consecuencia de las trabas que ha introducido el nuevo reglamento en la negociación de valores.

En uno de los Mercados de Lisboa se ha declarado un violento incendio que ha ocasionado pérdidas de consideración.

Ha habido desgracias personales pero no se puede precisar el número.

Asuntos parlamentarios

Madrid 8 a las 1:50 t.

Asegúrase que la minoría carlista planteará un debate en el Congreso para juzgar la política general del Gobierno.

Está indicado para iniciarlo el Sr. Mañlla.

El Sr. Lopez Dominguez reñirá el debate de sus proyectos iniciado en el Senado por el Sr. Sanchez Bregua.

El General Martínez Campos salió anoche para Cataluña.

Consejo de Ministros

Madrid 8 a las 2:30 t.

En el Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina el Sr. Sagasta hizo el acostumbrado discurso sobre política interior y exterior, ocupándose después de varios expedientes de indulto, de nombramientos de canónigos de Burgos y Palencia y de la traslación de los jueces de Fraga y Lugo.

Ceremonia fúnebre

Madrid 8 a las 3 t.

El salón de billar de la casa del Sr. Almagro se convertirá en capilla ardiente donde se colocará el cadáver y después del turno de misas que se celebrarán, será conducido a Granada para darle sepultura.

Bolsa de Madrid

Madrid 8, 5:40 t.

Deuda perpétua al 4 p. 100 interior. . . 70:80
Id. id. al 4 p. 100 exterior (1891). . . 77:20
Id. amortizable al 4 p. 100 . . . 78:35
Billetes de Cuba (1888). . . 107:70
Acciones del Banco de España. . . 372:50

Cambios

Londres a 90 días fecha . . . 29:40
París, ocho días vista. . . 16:45

Sesión del Congreso

Madrid 8 a las 7:30 n.

En la sesión del Congreso, el diputado Sr. Osma dirige al Ministro de Hacienda

una pregunta, pidiéndole si las reformas se plantearán por decreto desde primero de Julio caso de que en aquella fecha no estén aprobados los presupuestos.

El Sr. Gamazo ha hecho declaraciones muy vagas, eludiendo la respuesta categórica.

El Sr. Linares Rivas llama la atención del Gobierno respecto a la extraordinaria efervescencia que reina entre los habitantes de la Coruña por la supresión de la Capitanía general.

Contratiempo

Madrid 8 a las 8:15 n.

Los diputados cubanos han recibido un telegrama de la Unión Constitucional excitándoles a que hagan ruda oposición a las reformas proyectadas por el Sr. Maura, por cuyo motivo se han reunido para acordar la línea de conducta que deben seguir en este asunto.

Nuevo contingente

El ministro de marion Sr. Pasquin ha leído el proyecto de ley fijando en 7.000 hombres el contingente de la Armada.

En el Congreso

Madrid 8 a las 8:25 n.

Esta tarde ha terciado en el debate pendiente el Sr. Puigserver, mostrándose partidario de los grandes empréstitos, añadiendo que el Estado es impotente para exigir únicamente oro al Banco, fundándose en que la ley conceda el mismo valor liberatorio al oro y a la plata.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

Precios corrientes el 8 de Junio Ptas. Cts.

Table with 2 columns: Commodity and Price. Includes items like Almendrán, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. ordinarias, Id. para ganados, Cerdos cebados.

Noticias marítimas

Compañía Transatlántica

El Ciudad Conchal salió de Veracruz el 4 para la Habana. El Habana salió de la Habana el 4 para New York. El Larache salió de Barcelona el 5 para Cádiz. El Ciudad de Santander salió de Barcelona el 5 para Málaga. El Panamá llegó a New York el 5 procedente de la Habana. El San Ignacio salió de Santander el 5 para Liverpool.

El Ciudad de Cádiz salió de Montevideo el 5 para Santa Cruz de Tenerife. El Rabat llegó a Málaga el 6 procedente de Cádiz.

Compagnie Générale Transatlantique El Touraine llegó al Havre el 3 procedente de New York, cuya travesía ha verificado en seis días y veintidós horas. El Champagne salió del Havre el 3 para Colón.

El miércoles de la semana última fué botado al agua, en Glasgow, un vapor de los señores Pinillos, Saenz y Compañía, de Cádiz.

El Catalina, que así se llama el nuevo buque, será uno de los mayores que cruzan el Océano con bandera española. Mide 462 piés de eslora y 52 piés de manga por 35'6 de puntal.

Su capacidad es de 9.500 toneladas de construcción sólida, lleva doble fondo celular y está dividido en 7 compartimentos estancos.

En aparatos matafuegos, salvavidas, etc., todo lo más moderno. Su potente máquina, de triple expansión, ha sido construida por los ingenieros Dunsmiur Jackson y Compañía de Glasgow, con arreglo a los modernos adelantos.

El Catalina sale de los astilleros de G. Conell y Compañía.

Este buque está destinado a la travesía entre Barcelona, Cádiz y la Habana con retorno a Santander, la Coruña, Vigo y Barcelona.

—Durante el pasado mes de Mayo hubo en el puerto de Vigo el siguiente movimiento:

Entraron 16 buques de guerra y 140 mercantes.

Españolas, 110. Franceses, 20. Ingleses, 15. Alemanes, 6. Uno haitiano. Uno holandés. Uno ruso. Uno austriaco.

Los mercantes representan una cabida de 61.933 toneladas.

De vapor 88. De vela 68. En lastre 25. Mayores de 20 toneladas 81. De América 10. Con patente sucia 3.

Se expidieron 50 papeletas y se refrendaron 104.

Por derechos de cuarentena se recaudaron 43.80 pesetas y por guardas de salud 18.

—En el puerto de Málaga ha llegado un yacht de recreo, construido en Estepona por su dueño don Fernando Martín, que a su vez es el capitán que lo manda.

Este buque, que es todo de corcho y equivale a un salvavida, mide tres metros y ochenta y cinco centímetros, y es digno de admiración por sus buenas condiciones maríneas.

Lleva el nombre de Martín Guerra; el primer apellido por ser el de su constructor y el segundo el de un maestro calafata que ha contribuido mucho a su buen resultado.

El aparejo es de balandra, perfectame

importe de la ganancia total de todas ellas. (Véanse los artículos 55 y 56 del Reglamento. 108. Corridas ó funciones de toros de muerte ó fiestas de fieras en plazas permanentes de madera ó fábrica. Se pagará por cada una: El 3 por 100 del importe íntegro de un lleno ó entrada completa, liquidando a los precios ordinarios ó de despacho al público todas las localidades y entradas, sin excepción alguna, aunque entre ellas las haya de propiedad particular. En plazas que no sean permanentes: En Madrid, Sevilla, Barcelona, Valencia, Cádiz y Málaga. . . 644 En poblaciones de más de 30 mil habitantes . . . 386 En las demás poblaciones . . . 192 109. Corridas ó funciones de novillos ó becerros, sean ó no de muerte. Se pagará por cada función en plazas permanentes, de madera ó fábrica.

El 3 por 100 del importe íntegro de un lleno ó entrada completa, liquidando a los precios ordinarios ó de despacho al público todas las localidades y entradas, sin excepción alguna, aunque entre ellas las haya de propiedad particular. En plazas que no sean permanentes: En Madrid, Sevilla, Barcelona, Valencia, Cádiz y Málaga. . . 332 En poblaciones de más de 30 mil habitantes . . . 162 En las demás poblaciones . . . 104 110. Corridas de vacas. Se pagará por cada función, cualquiera que sea la plaza: En capitales de provincia. . . 300 En las demás poblaciones. . . 130 De las cuotas señaladas a las Empresas de toros, etc., son responsables en primer término los empresarios ó arrendatarios de las plazas ó locales donde se verifiquen las funciones, y en el caso de insolvencia de aquéllos, los dueños de las mismas plazas ó locales.

196— Pesetas

197— Pesetas

198— Pesetas

200— Pesetas

112— Pesetas

201— Pesetas

construido, en términos de que dadas sus pequeñas proporciones, llama la atención de los inteligentes porque está montado de un modo admirable.

Un detalle curioso podemos dar. La construcción se empezó y terminó en el interior de una casa la que habita el constructor, y para sacar el buque y botarlo fué necesario derribar un balcón.

—Ha sido puesta á flote y remolcada á Málaga la fragata Palamós, confiándose que en breve podrá seguir su viaje.

—Siguen llegando al puerto de Barcelona las embarcaciones extranjeras que deben tomar parte en las regatas á la vela que se celebrarán el próximo domingo.

—El lunes se celebró en el Ferrol una junta de asistencia, compuesta del capitán de navío de primera clase, don Indalecio Núñez Zuloaga, presidente, y del capitán de fragata y teniente de navío don Alejandro Fery y don Jacobo Mac Mahón, vocales, para fallar el expediente instruido con motivo de la colisión de los vapores Ciudad de Barcelona y Tintoré, ocurrido en la ría de Marín el 19 de diciembre último.

La junta aceptó la opinión del comandante de Marina de Vigo, señor Ponte, considerando responsable del percance al capitán del Ciudad de Barcelona, don Juan Rodríguez, y el práctico de Marín, que gobernaba el buque cuando ocurrió el choque y en su virtud acuerda el procesamiento de ambos.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid Extracto del número correspondiente al día 29 de Mayo.

Guerra.—Reales órdenes reconociendo varios créditos por abonos de alcances y ajustes finales pertenecientes á individuos del ejército de Cuba.

Oficinas públicas

Administración de Consumos en arrendamiento

Trascurrido el primer plazo señalado por esta Administración para que los vecinos y habitantes del extra-radio de esta capital pudieran hacer efectivas las cuotas del segundo semestre de los conciertos y encabezamientos pertenecientes al actual año económico, he acordado señalar un nuevo

plazo de diez días á contar desde el de la fecha durante el cual podrán los contribuyentes que no lo hayan efectuado realizar sin recargo sus respectivos descubiertos. Trascurrido dicho plazo los morosos quedarán incurso en el apremio y recargos que señalan las instrucciones vigentes.

Lo que se anuncia en el Boletín Oficial y periódicos de la localidad para conocimiento de los interesados.

Palma 7 de Junio de 1893 --El Arrendatario Administrador, Bernardo Cabrer.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 6.—Varones, 1. Hembras tres

Matrimonios.—Día 6.—D. José Sancho Torres, con doña Catalina Fran Crespi

Defunciones.—Día 8.—Miguel Ribot Sala, casado, de 28 años. Son Serra, de tuberculosis.

Margarita Bibiloni, de 12 años, Inclusa provincial, de congestión cerebral.

Hospital Civil.—Día 8.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 6 varones.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada enteramente, medianamente diáfana y seca

Orientación.—Arbolado el del primero y segundo cuadrante, nuboso el del tercero y claro el del cuarto.

Idem del viento.—Brisa galena del S. S. O

Idem del mar.—Azul y rizada del viento.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 2.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 11.—Carneros, 0.—Ovejas, 1.—Borregos, 0.—Corderos, 67.—Cabras, 2.—Cegajos, 0.—Cabritos, 5.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Continuarán en San Nicolás; exposición á las seis de la mañana: á las diez, horas y misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer, trisagio, el ejercicio del Corsón da María y la reserva

Otras funciones

En la Merced, á las siete de la mañana misa propia de su titular, con aplicación de muchas indulgencias

En San Jaime y San Francisco, por la noche, se hará el ejercicio de la felicitación sabatina.

En la Real Capilla de Palacio misa solemne de Requiem, salve y responso con música para sufragio de D. Arnaldo Garau Moranta,

Visita á la Corte de María A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena

Obituary notice for D. Miguel Palou del Reguer y Miró, Comandante retirado, falleció dia 3 del corriente (E. P. D.). Sus afligidos hermanos, tías, primos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos que tengan presente en sus oraciones al finado, y se sirvan asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquia de San Miguel, mañana sábadó á las once. No se invita particularmente.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Gran Corrida de Toros de Muerte para el día 11 de Junio de 1893 á las cuatro y media de la tarde. Con permiso de la Autoridad competente y si el tiempo no lo impide, se lidiarán seis escogidos toros andaluces, de la acreditada ganadería, nueva en esta plaza, propiedad de D. Anastasio Martín con divisa verde y encarnada, por la cuadrilla siguiente: Espadas.—MANUEL GARCIA (Espartero)—Manuel Antón. Picadores.—Manuel Moreno; Joaquín Trigo; Manuel Cantares; Manuel Amaré; Un reserva Banderilleros.—Julian Sanchez; José Malaver; José Rogel (Valencia); Antonio Ruiz; Francisco Gonzalez. Puntillero.—Antonio Ruiz (El Sargento)

Por complacer los deseos del público mallorquín el espada Manuel Garcia (Espartero) molloqueará los cinco primeros toros

Table with 2 columns: Precios (Prices) and Pesetas. Lists prices for various items like Palkos de Sombra, Idem de Sol, Balconillo, etc.

VIAJE EXTRAORDINARIO A MAHÓN. Saldrá de este puerto el lunes 12 del corriente á las 5 de la tarde el vapor-correo Puerto-Mahón. Admite carga y pasajeros á precios reducidos. Se despacha: Plaza de Antonio Maura, (antes Copiñas), núm. 5.

Table with 2 columns: Destinations and Times. Includes Ferrocarril de Mallorca, Vapores, and Correos.

Table with 2 columns: Locations and Values. Includes Últimas cotizaciones, Valores locales, and Valores públicos.

Table with 2 columns: Meteorological Data and Values. Includes Boletín meteorológico and various measurements.

Table with 2 columns: Calendar and Events. Includes Hojas del calendario and Fiestas de Mallorca.

Table with 2 columns: Markets and Prices. Includes Mercados de Mallorca and various market listings.

104. Carreras de caballos en hipódromo. Pagarán por cada función: En Madrid, Barcelona, Granada, Sevilla, Jerez y poblaciones de más de 50,000 habitantes. 224 En las poblaciones de 20,000 á 50,000 habitantes. 168 En las demás poblaciones. 112 105. Carreras de velocípedos en velódromos. Pagarán por cada función: En Madrid, Barcelona, Granada, Sevilla, Jerez y poblaciones de más de 50,000 habitantes. 110 En las poblaciones de 20,000 á 50,000 habitantes. 80 En las demás poblaciones. 50 Nota. Cuando á los espectadores á que se refieren los dos epígrafes anteriores se verifiquen apuestas entre los concurrentes, se satisfará, además de la cuota que fieren señalada, según la población respectiva, el 3 por 100 del importe de la ganancia total de todas ellas. (Véase los artículos 55 y 56 del Reglamento).